
买入绩优股后如何交易
! ! ! !绩优股具备每年或隔年创新高的预期。
按理说，绩优股应买入持有，不应有其他交易
动作。但是，不交易依赖两个前提，一是客户
资金是三五年以上的长期资金，二是客户有
极好的波动承受能力。现实中，有的客户资金
可能半年或一年就要使用，有的客户没有深
幅回调的承受能力。因此，为了优化投资体
验，绩优股包括十倍股也是需要中途交易的。
如何交易绩优股？我做了一些规则设计，

和各位分享。
首先，定义交易。交易包括买入、卖出和

持股。持股也是交易行为的一种。买入是一种
积极决策，卖出是一种积极决策，持有不动也
是一种积极决策，并非持股不动就是消极茫
然，就是没有作为。

其次，定义交易环境。有些股票价格运行
杂乱无序，上蹦下跳，没有显著可追踪的趋势
特征。而有些股票，股价运行比较有规律性、
趋势性，从 !线的均线图上看，线条运行有一
定的秩序。大部分时候，往上涨会持续一段时
间，往下跌也会持续一段时候。在这些个股的
大部分涨跌波段上，"天均线 #$天均线和 %$

天均线往往互相平行，很少反复互相交叉。我
们从价值观上选择了绩优股，恰巧这些绩优
股 !线运行形态适合我们所说的交易方式。

最后说重点，如何交易。从年初开始，我
们主要推荐中国平安、格力电器、海螺水泥和
五粮液组合。假设客户都 &月初买进了这些
股票，从 &月初到现在，这 '个股票基本在 #$

日均线上面运行，同时上证指数也是基本保

持在 #$日均线上面运行。准确地说，中国平
安和五粮液一直运行在 #$日均线上方，格力
电器、海螺水泥和上证指数在 (月份有跌破
过 #$日均线，而后又回来了。在这些股票均
运行在 #$日均线上方时候，我们的交易建议
是持有，给新资金的交易建议是买入。(月份，
上证指数和格力电器及海螺水泥有跌破 #$

日均线情况，我们未有动摇，因为其他大部分
绩优股还保持了上涨趋势，个别下跌不成气
候。本周，情况有显著改变：万科和海螺水泥
有大阴线往下且均跌破 #$日均线，上证指
数、深成指和创业板指上涨斜率已经显著改
变且要有同时跌破 #$日均线的样子，宁波银
行、美的集团、潍柴动力和五粮液也出现要跌
破 #$日均线的样子。一言以蔽之，下跌可能

不是个案，可能是群体。更重要的是，市场出
现多家要涨到 '$$$多点的判断，还有在 ($$$

点要贪婪的鼓吹，这些是不祥之兆。那么本周
四或周五，如果上证指数和上述个股有三五
个出现在 #$日均线下收中阴线和大阴线的
话，我可能会首次建议客户卖出股票。日后如
果这些指数和个股集体涨回 #$日均线，我们
重新加仓，如果市场来回震荡，我们就跟着来
回折腾。

这个交易方法特征有：第一，最大限度抓
住上涨波段，有风驶尽帆；第二，单边上涨阶
段，基本持有，很少卖出，交易成本很低；第
三，震荡市阶段，会反复买入和卖出，机械跟
随，成本增加；第四，假设碰到下跌波段，基本
空仓。这个方法难点在于选股、确定触发买入
和卖出的拐点、触发后坚决执行，前面两点反
映投资顾问的水平，后面一点反映投资者的
水平。 毛彩华
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用自己的钱做股票心里踏实
! ! ! !最近海南、郑州、广州等地接连发生配
资公司跑路的新闻，这些新冒出来的配资
公司可以按天、按月放 &$倍的杠杆资金，
这个杠杆的倍率远大于 #$&" 年场外配资
高峰期时的倍率。证监会本周再度提醒场
外配资风险并且压实券商主体责任，监管
部门也表示在考虑采用技术手段防范配资
风险。

春节后 )$$$亿元至 &万亿元的日成交
已经成了常态。但是本周起成交量有所降
低，本周三沪深股市成交总量只有 %"$$亿
元，这种缩量是否与清查配资有关，还需拭
目以待。
现在场外配资究竟有多大规模？在每日

沪深股市交易量中，场外配资的占比多少？

还没有一个完整的数据。现在两融规模 *)")

亿元，股权质押最高 %万亿元，现在降到了 '

万亿元，这些都有清晰的数据，唯独场外配
资数据搞不清楚。

其实 #$&"年场外配资登峰造极之时，
场外配资的规模也从来没有一个完整的数
据，现在的场外配资尽管规模比 #$&"年小
得多，但版本升级，对市场的伤害不可小觑。
如果说 #$&"年场外配资通过直接接入券商
的端口大兵团作战的话，那么现在的场外配
资似乎是一支支游击队，虽然没有直接接入
券商的端口，但监管的难度却比 #$&"年大
得多了。

这些 & 比 &$ 的杠杆资金专门在市场
上追逐涨停板，&$ 元钱的股票逮住一个涨

停板，不是赚 &元，而是本金的翻倍。问题
是股市上不是天天能逮住涨停板个股的，
如果 &比 &$杠杆配资遇上一个跌停板，那
融资者就光屁股血本无归出局了。中国股
市真是奇妙，熊市时有熊市的杠杆肆孽，而
行情起来了，杠杆依然肆孽。真是涨也杠
杆、跌也杠杆。

民间的配资机构有明确的商业利益追
求，如果能做下去，客户赚钱，它就能赚更多
的钱，这样也不会跑路，之所以跑路，那就是
出现了不可收拾的结果，客户赔钱了将配资
一起拖进沟里，这种情况在早期的券商业务
中经常碰到，透支炒股，客户打爆，然而平不
了仓，接下来的亏损券商吃不了兜着走。以
往的券商被巨量的透支炒股打爆，券商跑不

了，#$$"年券商危机，关掉了三分之一券商
就是一个结果。如今场外配资机构的跑路，
只是版本升级而已，基本道理是一样的。

那些跑路的配资机构背后是一大批客
户的爆仓。现在出现了这样的市场奇观：牛
市来了，本金反而没了，这是一批高杠杆配
资炒手真实的写照。有些人度过了艰难的熊
市，熊市中虽然市值有所缩水，但没有被打
爆；而现在牛市来了，反而被打爆了，这就是
高杠杆赌徒的结局。

每一个配资公司都是市场的风险点，
高杠杆配资买入的股票也是一个风险点，
对此投资者要有风险意识，远离高杠杆，还
是用自己的钱做自己的股票心里踏实。

应健中

从跌停的股票中看趋势
! ! ! ! +股大盘见到 (#)) 点，出现了调整，
各种股票群以前指着 (#$$点高喊“双顶”
的朋友开始自豪地回顾自己正确的“预
言”，有的还用截图给群友看自己的正确，
特别一些之前热门板块出现调整时，股市
独特的一个现象就出现了，段子手！几乎成
为 + 股市场文化的一部分，比如说氢能
源：虽说今天氢燃料电池板块集体跌停，但
让我学习到了贵研铂业的催化剂电解水制
氢、卫星石化的丙烷脱氢、美都能源的石墨
烯制氢、澄星股份的黑磷制氢、中泰股份的
煤化工制氢、云煤能源的煤制氢、创元科技
的氨分解制氢、德美化工的甲醇制氢等等。
应该说段子让你看得拍案叫绝，把没追上
氢能源板块又关心氢能源行情的股民心理
充分反映出来了。
不是吗？假如持有氢能源板块的估计没

心情讨论板块的集体跌停，但又能把各个与
氢能源有关的上市公司如数家珍般地点了
出来，猜测刚搞清楚氢能源产业链，正犹豫
挑哪个股票下手呢，却遇上 (#))点“双头”
了，吓得自我嘲笑一番。

在接受“双顶”判断这个说法之时，笔者
还是从那些跌停板上的股票说起，因为现在
看到静静躺在跌停板上的股票，今后会不会
换个方向同样静静地躺在涨停板上呢？

在笔者撰写本文之时，第二届“一带一
路”国际合作高峰论坛开幕式在北京举行，
国家主席习近平出席开幕式并发表主旨演
讲。习近平在演讲中表示，今天的中国，已经
站在新的历史起点上。我们深知，尽管成就
辉煌，但前方还有一座座山峰需要翻越，还
有一个个险滩等待跋涉。下一步，中国将采
取一系列重大改革开放举措，加强制度性、

结构性安排，促进更高水平对外开放。第一，
更广领域扩大外资市场准入。第二，更大力
度加强知识产权保护国际合作。第三，更大
规模增加商品和服务进口。第四，更加有效
实施国际宏观经济政策协调。第五，更加重
视对外开放政策贯彻落实。这些精神都是我
们证券市场更应重视的基本面，可以设想当
这些重大改革举措实施而且实现了，股市指
数该是多少点位呢？

笔者再来谈谈我国方兴未艾的氢能源
行业，股市存在炒作，炒作本身也为氢能源
行业做了大量的广告，让未来产业资本看到
了与金融资本合作发展的潜力，谁能肯定氢
能源头部企业已经出现或者说还没有出现
呢？又有谁能肯定躺在跌停板上的上市公司
不是明天的“苹果”和“茅台”？

查理芒格曾说：“如果你想钓到更多的

鱼，那就要去有鱼的地方钓。”跌停板或涨
停板不是“鱼”很多的地方吗？美国和中国
分别是第一大、第二大经济体，美国经济规
模世界第一，科技文化实力领先。而中国发
展速度更快，人口众多，潜力更大，未来很
可能取代美国成为第一。分析美国出现中
国还没出现的经济现象就是一种找鱼的途
径。美国的经验显示，美国产业结构的变化
往往决定着美股市值结构的变化，当某一
行业加速发展时，它在美股的市值占比也
会提升，反之则下降。这一规律同样也适用
于 +股。

当前国内燃料电池的基础研究与海外
的差距在缩小，大部分零部件已能实现国
产，车用燃料电池系统的商业化应用元年即
将到来，跌停板上也能品味未来。
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